

13. Januar 2026

PRESSEMELDUNG

mit der Bitte um Veröffentlichung

Die Karfreitagsratsche von St. Theresia wurde an die Ministranten von St. Wolfgang übergeben.

Regensburg. Die im Kirchturm gefundene Karfreitagsratsche der ehemaligen Kirche St. Theresia in Kumpfmühl wurde am Montag, den 22.12.2025 den Ministranten von St. Wolfgang übergeben.

Die Karfreitagsratsche ist für die Gemeinde St. Wolfgang nicht nur ein Erinnerungsstück, sondern soll an Ostern 2026 wieder eingesetzt werden. Dies war der große Wunsch der Ministranten von St. Wolfgang. Zudem wird die zukünftige Pfarreigemeinschaft St. Wolfgang, St. Paul/Königswiesen und St. Josef/Ziegetsdorf den Namen „St. Theresia“ tragen. Das Instrument wird als Dauerleihgabe auch künftig den Karfreitag und Karsamstag akustisch begleiten.

Das Spielen der Karfreitagsratsche ist ein alter Volksbrauch in katholischen Regionen. Die Kirchenglocken schweigen von Gründonnerstag bis zur Osternacht, um die Trauer über den Tod Jesu auszudrücken. Mit dem Geklapper dieser hölzernen Ratschen rufen Kinder und Jugendliche die Gemeinde am Karfreitag und Karsamstag zum Gottesdienst zusammen – heute ist dies die Aufgabe der Ministranten. Im Gegensatz zu den gängigen, kleineren Handratschen handelt es sich bei der Ratsche in St. Theresia um ein schrankgroßes Instrument mit Kurbel und genoppter Holzwelle.

„Als Ministrant habe ich auch solche Ratschen durch das Dorf getragen, deshalb freue ich mich sehr über das Engagement der Kumpfmühler“ so der Eigentümer Thomas Dietlmeier.

Als die Ministranten die Karfreitagsratsche abholten, zeigte sich schnell, dass dies kein leichtes Unterfangen werden würde. Zu sechst transportierten sie das große und sperrige Instrument aus dem Kirchturm – durch schmale Treppengänge und über mehrere Stockwerke hinweg. Rund eine dreiviertel Stunde dauerte es, bis alle Stufen überwunden waren und die Ratsche schließlich sicher verladen werden konnte. Mit einem Anhänger wurde sie anschließend an ihren neuen Standort gebracht. Die Ministranten und die Gemeinde freuen sich auf das außergewöhnliche Instrument und sind gespannt auf seinen Einsatz während des Osterwochenendes.

In der ehemaligen Kirche St. Theresia – heute bekannt als „Theresia – Raum für Ideen“ finden mittlerweile vielseitige Veranstaltungen wie Konzerte, Kunstausstellungen oder Vorträge statt, die regelmäßig zahlreiche Besucher begeistern. Auch für das Jahr 2026 sind bereits mehrere Veranstaltungen geplant. Weitere Informationen finden Sie unter www.theresia-regensburg.de.



Abbildung 1: Transport der Ratsche aus dem Glockenturm von der ehemaligen Kirche St. Theresia (2025, IZ Holding AG)



Abbildung 2: Übergabe der Ratsche an die Ministranten der Pfarrgemeinschaft St. Wolfgang (2025, IZ Holding AG), links: Dr. Rainer Girg, 1. Vorsitzender des Geschichts- und Kulturvereins Regensburg-Kumpfmühl e.V.



Abbildung 3: Thomas Dietlmeier, Eigentümer der Kirche St. Theresia

Weitere Informationen rund um die Immobilien Zentrum Unternehmensgruppe finden Sie auf www.immobilienzentrum.de.

PRESSEKONTAKT

Immobilien Zentrum
Holding AG
Thurmayerstraße 4
93049 Regensburg

Telefon: 0941 60407-0
Telefax: 0941 60407-77

E-Mail: presse@immobilienzentrum.de
Internet: www.immobilienzentrum.de

-Abdruck und Verwendung honorarfrei-